

# Le Mont Dragonis



Bulletin municipal de la Ville de Mondragon - Numéro 50 - décembre 2024



Joyeux  
Anniversaire

## Récréalivres

# Numéros utiles

## MAIRIE DE MONDRAGON :

Ouvert du lundi au jeudi :  
8h30-12h / 13h30-17h30

Le vendredi : 8h30-12h / 13h30 -17h  
[accueil@mondragon.fr](mailto:accueil@mondragon.fr)

Accueil : 04.90.40.82.51

## Location des salles et Service état civil :

04 90 40 99 90

CCAS : 04 90 40 99 89

Service éducation : 04 90 40 99 83

Service Urbanisme : 04 90 40 99 92

Police municipale : 04 90 40 99 80  
et 06 70 79 81 24

## ESPACE CULTUREL « JEAN FERRAT »

### Ecole de musique intercommunale :

04 90 63 56 82

Mail : [reseauartistique@ccrlp.fr](mailto:reseauartistique@ccrlp.fr)

### Accueil de loisirs (ALSH) :

Renseignements, tarifs, inscriptions au :  
04 90 40 49 12

**Accueil jeunes** : ouverture en période scolaire : mercredi 13h30-19h et samedi 14h-19h.

Mardi, jeudi et vendredi de 18h à 19h.  
Vacances scolaires : du lundi au vendredi de 10h à 12h et de 14h à 19h.

07 72 43 42 79

### Soutien scolaire collégiens - CLAS :

lundi, mardi, jeudi et vendredi de 16h45 à 18h15 (période scolaire) : 07 72 43 42 79

**Médiathèque** : 04 90 63 56 82

[reseaudelecture-mondragon@ccrlp.fr](mailto:reseaudelecture-mondragon@ccrlp.fr)

Mardi et vendredi : 16h30-18h30

Mercredi : 10h-12h/13h30-18h30

Jeudi : 15h-18h30

Samedi : 10h-12h

**COMITE DES FETES :**  
04 90 30 19 41

## BALCONS DE PEYRAFEUX:

Ouvert du lundi au vendredi :  
9h-12h / 13h30-17h30

Renseignements : 04.90.61.00.18  
[lesbalconspeyrafeux@gmail.com](mailto:lesbalconspeyrafeux@gmail.com)

## ECOLE « JEAN MOULIN »

Maternelle : 04 90 40 87 37

Elémentaire : 04 90 40 81 54

Taxi du Drac : 06 11 72 86 56

## SOMMAIRE

Page 2	Numéros utiles et sommaire
Page 3	Édito du Maire
Pages 4 et 5	Travaux : Votre village en pleine évolution
Pages 6 et 7	Enfance et jeunesse
Pages 8 à 10	Environnement et biodiversité
Pages 11 à 13	Vie associative
Page 14 à 20	L'actualité du Mont Dragonis

**MAIRIE DE MONDRAGON**  
Site internet :[www.mondragon.fr](http://www.mondragon.fr)  
Application : [mymondragon.fr](#)



# Mondragon

commune du Vaucluse



## L'Edito

Chers Concitoyens, Chers Amis,

A l'approche des fêtes de cette fin d'année 2024, voici venue l'heure de vous présenter le 50<sup>ème</sup> bulletin municipal et de faire un retour sur l'ensemble des actions qui se sont déroulées sur notre commune au cours des derniers mois.

A la lecture de celui-ci vous pourrez vérifier que, comme convenu, l'équipe municipale que je conduis s'attache à garantir à notre commune le dynamisme et le développement qui lui sont dûs. En témoignent l'extension du réseau d'assainissement, la finalisation de la maison de santé qui comptera 16 professionnels de santé, la réfection des jeux et du mobilier dans les cours d'école, la mise en place d'un composteur partagé et des installations pédagogiques sur le site de Patatin, le lancement des travaux de l'îlot Fauritte.

Très prochainement, vous pourrez découvrir la construction d'une résidence pour les seniors, composée de 16 logements. Afin de lutter contre l'isolement et d'encourager les rencontres et les interactions sociales, la résidence mettra à disposition de nos aînés, de nombreux espaces de vie communs où ils pourront échanger et passer ensemble d'agréables moments de convivialité entre amis ou en famille.

Nous nous attachons aussi à garantir le maintien de commerces de proximité et à ce titre, nous sommes heureux que le bar/restaurant « Le Repaire » ait pu ouvrir ses portes mi-novembre. Quant au secteur associatif, soutenu par la commune, il est lui aussi toujours très actif, prêt à contribuer au maintien du lien social et culturel qui contribue inévitablement au maintien de la cohésion de notre village et qu'il est primordial de préserver. La 20ème édition du salon Récréalivres en est un exemple des plus parlants.

En plus du bulletin municipal, nous avons souhaité offrir à tous le calendrier de la **Flânerie d'antan** qui vient ponctuer ce beau projet mené par les élus de la commission communication.

Soyez assurés que nous continuerons, nous, élus locaux, représentants de la commune, à œuvrer pour que le service public local, si cher aux yeux des citoyens, puisse être, en toute efficience, accessible à tous.

Il me reste à vous souhaiter d'excellentes fêtes de fin d'année qui, je l'espère, raviront petits et grands et à vous donner rendez-vous le **Mercredi 15 janvier 2024** à partir de 18h à la salle des fêtes à l'occasion de la traditionnelle cérémonie des vœux au cours de laquelle j'aurai le plaisir d'honorer les médaillés du travail de notre commune.

Bonne année et bonne santé à Tous !

Christian PEYRON,  
Maire de Mondragon

# Aménagements travaux et

## Îlot Fauritte, les travaux ont commencé

Vous l'avez sans doute constaté, les travaux de réaménagement de l'Îlot Fauritte ont commencé à l'automne. Une étude préalable avait préconisé le désamiantage des bâtiments : c'est chose faite ! L'entreprise **Braja**, spécialisée dans ce domaine, s'est occupée de débarrasser les habitations de tous les matériaux susceptibles de contenir de l'amiante, dans le strict respect des règles de sécurité qui s'imposent pour ce type d'intervention. Un courrier a été envoyé aux habitants résidant à proximité des travaux afin de les rassurer quant à l'expertise de l'entreprise **Braja** pour les réaliser sans aucun risque pour la population. C'était donc la première étape de ce chantier. Une étude de sol en vue des aménagements prévus va être réalisée et à son issue, la phase de démolition d'une partie de l'îlot devrait commencer. Nous avons bon espoir que ce nouvel espace de vie dédié aux Mondragonais puisse être réalisé dans le courant de l'année 2025. La suite dans un prochain numéro du Mont Dragonis.



## Extension du réseau d'assainissement dans les quartiers des Combes et Boissouteyrand



Les eaux usées domestiques sont évacuées et traitées par un réseau d'assainissement collectif ou individuel. Un ensemble de collecteurs assurent l'évacuation et l'assainissement des eaux usées et pluviales, afin de les rendre "plus saines, plus pures". L'analyse des eaux de ruissellement et de surface laissaient apparaître une pollution sur le quartier des Combes et du Boissouteyrand. Pour ce motif et afin de sécuriser



l'acheminement des eaux usées vers la station d'épuration, des travaux d'extension du réseau d'assainissement sont en cours sur ce secteur. Un poste de relevage a été installé car le niveau d'évacuation des eaux sales est situé en contrebas du réseau de collecte. Il permettra de pomper les eaux usées pour les acheminer à une côte d'altitude supérieure. 38 habitations sont d'ores et déjà raccordables et 54 autres le seront tout prochainement. Cette opération est co-financée par l'Agence de l'Eau et la commune.

# réalisations dans votre village

2025 la troisième et dernière phase du renouvellement de l'éclairage public de Mondragon



Depuis 2023, la commune de Mondragon a entamé une rénovation complète de l'éclairage public. Dans un souci de maîtrise des coûts mais aussi de préservation de l'environnement, la municipalité a souhaité changer de technologie. Ainsi les lampes à décharge au sodium qui consommaient 150 watts chacune se voient remplacées par des lampes à LED d'environ 40 watts. De plus, cet éclairage se trouve réduit de 50 % la nuit quand il y a moins de circulation : une belle économie pour la commune et un petit geste pour la planète. Ce chantier de longue haleine, réalisé par l'entreprise **INEO** était prévu sur 3 années. Nous achevons la deuxième et sommes ravis de constater que les délais sont respectés. La première tranche, en 2023, était constituée des quartiers autour de la montée des Grès, les écoles, les Grillons, la cité Fontjoyeuse, les Genêts d'or, le Castelas, mais aussi les quartiers se trouvant à l'ouest de la N7 des Plantades au nord jusqu'au Malicamp au sud.

En 2024, la deuxième tranche concernait le nord du village en direction de Bollène avec les quartiers des Jardins, des Rosières, le Clos du Dragon, les Peyrafeux. Enfin en 2025, les travaux concerteront le village à proprement parler de son entrée sud jusqu'à la place Vignard, ainsi, l'ensemble de l'éclairage public de Mondragon aura été rénové.



**INEO**  
UNE MARQUE DE EQUANS



## Des nouvelles structures dans la cour de l'école

Un projet global de réaménagement et de la cour de l'école élémentaire est en cours de réalisation. Des structures vieillissantes ont été démontées et remplacées par du mobilier neuf aux normes en vigueur. Afin de répondre aux demandes des enseignants , des jeux ont été ajoutés dans la

cour nord et des espaces pour réaliser des plantations aménagés. Les arbres plantés devraient permettre aux enfants, d'ici quelques années, de palabrer à l'ombre, à l'abri des fortes chaleurs estivales.



# Enfance et jeunesse

## Les sessions estivales de l'ALSH en forme olympique !

Les activités de l'été 2024 auront été fortement inspirées par les Jeux olympiques de Paris. Le thème annonçait la couleur : Voyage magique aux jeux olympiques. Les enfants ont pu vivre des initiations à de nombreux sports :

- L'escrime encadrée par le Cercle D'Escrime Orangeois
- Le judo animé par le Judo Club Mondragonais
- Le break-dance avec l'association Popul'Art (discipline olympique pour la première fois en 2024)
- Le tir à l'arc encadré par l'association multi-sports de Sérignan
- L'haltérophilie animée par le CHCM.

Des ateliers multi-activités ont aussi été proposés par des animateurs de l'USEP.

En août le séjour a conduit les enfants à Fontaine de Vaucluse, dans le centre départemental de plein air et loisirs. Ils ont pu y pratiquer les activités d'escalade, de kayak et de randonnée. Ils ont aussi visité le moulin à papier Vallis Clausa où ils ont fabriqué du papier. Enfin, la découverte du monde souterrain et de la spéléologie les a enchantés. C'est le troisième séjour et d'année en année, il rencontre un franc succès.

Aux vacances d'automne les 3-5 ans ont visité la ferme « Au bonheur des animaux » tandis que les 6-12 ans se rendaient aux Baux de Provence dans les carrières de lumières qui avaient pour thème l'Egypte. La traditionnelle soupe de courges a été préparée au centre. Pour terminer la liste des moments forts du second semestre, un spectacle sur le thème des danses du monde a été présenté aux parents le 5 décembre.



# L'accueil jeune

## Le mot de la Directrice Julie Cozar :

Nous accueillons les jeunes en accueil libre, en périodes scolaires, les lundis, mardis, jeudis et vendredis de 11h30 à 18h30 au local de Bollène, et de 16h30 à 18h30 au local de Mondragon.

Le Contrat Local d'Accompagnement à la Scolarité, à destination des collégiens, se déroule les lundis, mardis, jeudis et vendredis de 16h30 à 18h30.

Pour les activités de loisirs, nous accueillons les jeunes les mercredis après-midi, les vendredis soirs et les samedis, sur inscription.

De même, nous sommes ouverts du lundi au vendredi, lors de toutes les vacances scolaires, sauf les 15 derniers jours d'août et les vacances de fin d'année.

Le Point Informations Jeunesse (PIJ) accueille les jeunes entre 11 et 25 ans, les lundis, mardis, mercredis, entre 11h30 et 18h au local de Bollène, les jeudis entre 14h et 18h30 au local de Mondragon et le vendredi entre 14h et 19h à Lapalud.



# Environnement et biodiversité

## Réhabilitation des casiers Girardon à l'Île Vieille



Une étude de faisabilité pour la réhabilitation des casiers Girardon vient d'être initiée sur l'espace naturel sensible de l'**Île Vieille**, que gère le **Conservatoire d'espaces naturels de Provence-Alpes-Côte-d'Azur** (CEN PACA) avec la commune et l'intercommunalité.

### Pourquoi un tel chantier ?

Les casiers Girardon sont des structures installées en bord de Rhône à partir du XIXe siècle, afin de stabiliser les berges (alluvionnement) et de favoriser la navigation fluviale en augmentant le tirant d'eau. Ces ouvrages ont rapidement perdu leur intérêt avec l'essor du transport ferroviaire. Dépourvus de leur intérêt technique et économique, ces aménagements perdurent aujourd'hui encore sur les territoires. Laissés à l'abandon, ils ont longtemps été considérés comme des ruptures de continuité, ayant des effets négatifs sur le milieu. Or, on constate aujourd'hui que les casiers restés en eau et non végétalisés contribuent, au contraire, à la biodiversité du système fluvial. Il y a donc un intérêt à les conserver comme des "nouveaux écosystèmes", certes issus d'une artificialisation mais ayant acquis, au fil du temps, des propriétés écologiques évidentes. Les casiers de l'Île Vieille se sont peu à peu ensablés et ne jouent plus ce rôle en faveur de la biodiversité. Au contraire, la jussie, plante exotique invasive, les colonise et renforce un peu plus l'appauvrissement de cet écosystème. Le projet est donc de recréer du lien entre le fleuve et les casiers en retirant les sédiments accumulés lors des crues et en les reconnectant au fleuve par la création de canaux. L'étude qui s'engage se propose donc de venir apporter les précisions techniques nécessaires au projet de restauration du bon fonctionnement hydrologique et écologique de ces casiers, afin qu'un lien plus fréquent et plus intense avec le Rhône puisse assurer par lui-même l'entretien du secteur en charriant les sédiments et en assurant le rajeunissement régulier des milieux alluviaux. Cela sera au bénéfice d'un meilleur fonctionnement du fleuve, de sa biodiversité et des usagers qui profitent des lieux (pêcheurs, chasseurs...).



Vues aériennes des casiers du méandre de Lamiat en 1947 à gauche et 2018 à droite



La jussie



Casier ensablé



Conservatoire  
d'espaces naturels  
Provence-Alpes-Côte d'Azur

# Les premiers composteurs n'attendent plus que vos biodéchets !

Vendredi 4 octobre, s'est tenue l'inauguration du site de compostage partagé situé sur le parking des écoles, route de Rochegude. Une initiative locale pour mieux gérer nos déchets organiques et encourager le compostage collectif. Ce site s'inscrit dans un projet global de 4 installations de composteurs collectifs sur le territoire de Rhône Lez Provence : 2 à Mornas, 1 à Bollène et 1 à Mondragon.

Les biodéchets sont tous les déchets organiques biodégradables et fermentescibles qui se décomposent naturellement grâce aux micro-organismes : épluchures de fruits et de légumes, restes de repas, laitages, pain, marc de café, fruits et légumes abîmés, filtres et mouchoirs en papier, essuie-tout, sachets de thé, coquilles d'œufs broyées ou encore fleurs fanées.

## Composter ses biodéchets c'est :

- Réduire la quantité de déchets dans les poubelles et donc ceux traités par la collectivité de 30%
- Éviter que les biodéchets composés à 80% d'eau soient enfouis
- Assurer un retour au sol de la matière organique au plus près du point d'utilisation
- Nourrir son jardin ou ses jardinières avec le compost produit
- Économiser sur l'achat de terreau
- Partager un projet entre administrés et redynamiser la vie de son quartier (compostage partagé)



## Rappel : le tri sélectif évolue !

Depuis le 1<sup>er</sup> octobre, vous avez vu apparaître une nouvelle consigne de tri sur les PAV (points d'apports volontaires). Il n'est plus nécessaire de distinguer les déchets des containers bleus et jaunes. Vous pouvez utiliser les deux à votre guise en attendant le changement complet des opercules (passage du bleu au jaune). Cette simplification est rendue possible car l'usine qui reçoit les déchets est maintenant capable d'effectuer ce tri sur son site. Une nouvelle étape qui vise à simplifier le tri pour les usagers et qui, espérons-le, incitera les plus récalcitrants à trier davantage leurs déchets.



# Patatin, signature d'un partenariat avec la société Enrichment Technology Company (ETC) France

Depuis de nombreuses années, l'équipe municipale a le projet ambitieux de restauration écologique du site du Patatin sur les hauteurs de Mondragon. L'objectif étant de favoriser la faune et la flore et sensibiliser les citoyens à la préservation de cet espace de 14 hectares. Le 17 juillet 2024, une entreprise locale a souhaité accompagner ce beau projet. Ainsi, une convention de partenariat triennale entre la Mairie de Mondragon et la filiale française d'**Enrichment Technology Company (ETC)** implanté sur le site du Tricastin à Bollène a été signée en présence de Monsieur le Maire, de ses élus et du Directeur Adjoint d'ETC **François PAULIN** accompagné de Mme **Aurélie GARCIA**, Responsable Ressources Humaines et de Mme **Meredith VIAL**, Responsable HSE.

L'entreprise ETC (France) a investi cette année 32 000€ autour d'un premier projet pédagogique et social. Celui-ci consiste en la création d'une « école forêt » à destination des enfants, d'actions de sensibilisation ou d'information sur la préservation des espèces de la faune et de la flore sauvages présentes sur le massif ainsi qu'à la sécurisation du lieu (protection des mares, accès au site).

L'entreprise ETC (France) intégrera également une dimension sociale à ce partenariat, en réalisant des « chantiers participatifs », en réaménageant certains lieux de la zone et en faisant participer les salariés bénévoles de l'entreprise sur leur temps de travail.

Les deux parties se sont nouvellement rencontrées sur le site du Patatin le 15 novembre 2024. La Directrice de l'entreprise ETC (France), Mme **Pascale APPERE** s'est dit ravie de l'avancée des actions et se réjouit de participer à un projet local qui partage les valeurs de l'entreprise.





# Vie associative

## Fête des associations

C'est sous un mistral à décorner un dragon que la fête des associations du village s'est déroulée le 14 septembre. Zéphyr avait donc décidé de se mêler à la fête mais il n'a pas empêché les quelques 150 Mondragonnois de venir découvrir le large éventail d'activités que proposent les associations de notre village. La municipalité tient à remercier tous les bénévoles pour leur engagement sans faille. Le tissu associatif implanté maintenant depuis des années dans notre village est une richesse qu'il est important de préserver et de sans cesse renouveler. A une époque où le repli sur soi semble s'étendre, où les clivages divisent, trouver la force et l'envie d'agir pour le bien commun, pour les autres, sans rien attendre en retour, se doit d'être encouragé, alors bravo et merci à tous, gens de Mondragon et d'ailleurs.

## Récréalivres : 20ème édition !



Depuis 2004, le salon du livre pour la jeunesse **Récréalivres** est devenu un rendez-vous incontournable pour les écoliers de Mondragon et plus largement du canton. Dans les premières années, il y avait un seul auteur, une librairie et quelques ateliers créatifs. Depuis, grâce à la mobilisation des enfants et de leurs familles, à l'implication des enseignants, des assistantes maternelles, à la motivation des bénévoles du Sou et au soutien de la Municipalité,

**Récréalivres** s'est largement développé. Le dimanche 13 octobre 2024, le Sou des écoles laïques a fêté les 20 ans de la manifestation. Pour cela, davantage de moyens humains et financiers ont été investis afin d'offrir aux enfants une édition encore plus riche en animations et découvertes. Dans la salle des fêtes décorée pour l'occasion, le programme a été le suivant : 7 illustrateurs invités au lieu de 4 habituellement, plus d'une vingtaine de bénévoles pour animer les ateliers créatifs, deux plasticiens professionnels en renfort sur ces ateliers, 2 librairies proposant les ouvrages des auteurs notamment. Sans oublier le très apprécié coin conte animé par Stéphanie de la bibliothèque intercommunale de Mondragon et Amélie, une musicienne, bénévole du Sou, dans lequel sont proposées des histoires narrées sous différentes formes : en musique, en anglais et en langue des signes.

Une nouveauté pour la 20 ème édition, une chasse aux indices afin de plonger les participants dans la centaine d'œuvres créées par les élèves en classe lors des ateliers proposés par les illustrateurs ainsi que dans l'exposition sur l'histoire de Récréalivres. Cette petite animation a permis à chaque enfant de repartir avec un livre offert par le Sou des écoles laïques.

Ce 20 ème anniversaire a aussi permis de saluer l'engagement inconditionnel de **Yannick Truc**, fondateur et pilier de **Récréalivres**, qui a décidé de laisser sa place dans l'organisation. Une passation a

été mise en place ces deux dernières années auprès de membres du Sou afin que Yannick livre toutes ses ficelles pour recruter des auteurs et des illustrateurs qui donneront le goût de la lecture aux écoliers. En amont de cette journée phare du dimanche, un des points forts de **Récréalivres**, c'est le lien très étroit entre le Sou des écoles laïques et l'école primaire Jean Moulin. Cet événement occupe une place importante au sein de l'école et fait partie des actions inscrites au projet d'établissement.

Les 7 illustrateurs, Yasmine Chettouh, Jean-Michel Zurletti, Alan Mets, Pascal Breysse, Elsa Huet, Emilie Harel, Lionel Le Neouanic, ont travaillé dans toutes les classes du groupe scolaire le mardi 8 octobre. A l'occasion des 20 ans de Récréalivres, le temps d'intervention a été doublé, soit 3 heures par classe. De nos jours, face à la problématique de santé publique posée par l'usage excessif des écrans par les jeunes, ce projet autour des livres prend tout son sens, il tisse depuis 20 ans un lien entre les enfants et les livres dès le plus jeune âge et ce, durant toute la période du primaire.



Alan Mets

## Octobre rose : Pasta e musica !



Le groupe  
White Chrystal

La 4ème édition d'octobre rose s'est déroulée cette année sur une soirée seulement. Au programme un lâcher de ballons, une promenade tranquille dans la plaine pour ouvrir l'appétit et se régaler avec les délicieuses pâtes roses concoctées par Fanette et Damien de l'épicerie fine italienne Pasta e piu. Tout cela, en écoutant les reprises pop-rock des **White Chrystal** un groupe de musique composés de 4 mondragonnais **Stephane Hadj Mahdi**, **Frédéric Blanc**, **Laurent Bastet**, **Eric Giraud** et d'une chanteuse **Alison**, résidant à Monteux. En fin de soirée, Dj Alexis s'est occupé de l'ambiance musicale. Un événement caritatif très convivial et réussi qui a réuni environ 200 personnes et permis de faire un don à la ligue contre le cancer du Vaucluse de 2265€.





## Fête de la bière artisanale : 3ème édition

Dans une ambiance festive et conviviale, les amateurs de houblon ont pu venir déguster les bières artisanales proposées par 7 brasseurs locaux et manger sur place avec les 5 food-trucks présents. Les Pickles groupe pop-rock et la fanfare « La tête dans l'cuivre » se sont chargés d'ambiancer le public qui, malgré quelques averses dans l'après midi, est venu nombreux. Cet évènement est désormais ancré dans les traditionnels rendez-vous du village ! Et la programmation musicale est déjà prévue pour 2025.



## Marché de Noël

Samedi 7 décembre de 10h à 20h, s'est tenu le désormais traditionnel marché de Noël de Mondragon. 8 chalets installés sur le parvis de la salle des fêtes, une quarantaine de stands

à l'intérieur, achalandés par des artisans créateurs sélectionnés scrupuleusement par le comité des fêtes. Cette année, l'équipe de bénévoles du comité a redoublé d'efforts quant à la décoration, et a fait venir le trio de musiciens professionnels « le bastringue Divague de Manu and Co » pour qui la chanson française et les chants de Noël n'ont plus aucun secret, ainsi qu'un sculpteur sur ballon et magicien et 1 maquilleur. Le **FRJEP** a proposé un vrai parc de 4 châteaux gonflables dans le gymnase. Les enseignants de l'école élémentaire ont organisé la venue des élèves pour chanter les traditionnels chants de Noël sur le parvis de la salle des fêtes à 11h, récompensés à la fin par l'allumage du canon à neige ! Les associations de danse ont proposé des animations en country et danses de salon. Enfin, le sou des écoles a assuré la traditionnelle photo avec le père Noël dans son décor féerique. La mairie a offert, pour la deuxième année consécutive, le feu d'artifice à 18h comme point d'orgue du marché, ce qui a permis de se mettre dans l'ambiance festive et chaleureuse de ces fêtes de fin d'année. Odeurs et saveurs étaient également au rendez-vous avec du miel, du chocolat, des chouchous, des marrons mais aussi des spécialités à base de fromages.



## Hommage à Patrice Conte

C'est avec une profonde tristesse que le village a appris le décès foudroyant de **Patrice CONTE**, le 10 septembre dernier à l'âge de 69 ans. 3 jours plus tard, une grande foule était présente pour lui rendre hommage lors de ses obsèques, cela reflétant bien la personnalité appréciée qu'il était. Patrice, né en 1955 à Sainte-Maxime dans le Var, est issu d'un milieu ouvrier. Ses premières rencontres avec Mondragon se font lorsqu'avec ses parents ils allaient rendre visite à la famille maternelle de Saint-Etienne pendant les vacances. Le village se trouve à peu près à mi-chemin, c'est le moment de l'habituelle pause sur le trajet, il est alors encore un enfant.

En 1975, il est invité avec son groupe Mont-Joia à venir animer la Fête du Drac. Le groupe deviendra une référence dans le domaine du renouveau des musiques traditionnelles en

France et de la reconnaissance de la musique provençale. 4 ans plus tard, il va épouser une Mondragonnaise, Mireille, et poser définitivement ses valises au village. Ensemble, ils auront 2 enfants, Valentin et Anaïs.

Fin musicien, compositeur reconnu et grand pédagogue, après une première partie de carrière essentiellement consacrée à la scène, c'est à la transmission et l'implication locale en matière d'éducation culturelle et d'enseignement artistique qu'il va donner beaucoup de sa personne avec passion, professionnalisme, bienveillance et humilité. Il va ainsi œuvrer à ce que la pratique de la musique soit accessible partout et pour tous dans l'optique de créer des rencontres et du partage pour permettre un monde meilleur. Il mettra autant d'engagement et de compétence à animer des ateliers d'éveil musical pour les tout petits qu'à former et inspirer des musiciens professionnels, créer de nouvelles activités et les développer, intervenir en milieu scolaire ou auprès de personnes en situation de handicap, diriger les équipes des écoles de musique de notre territoire et s'impliquer dans l'organisation d'événements locaux. Les personnes, nombreuses, qui ont pu le côtoyer, garderont certainement de lui des souvenirs impérissables, très souvent teintés de belles musiques.



## Flânerie d'antan : le mot de Jacques Brunel

*En 2024, la Municipalité de Mondragon a décidé d'installer des agrandissements de vieilles cartes postales du village datant du début du 20<sup>ème</sup> siècle dans les rues de la commune. Cette opération conduite par Yannick Truc, enseignant et conseiller municipal, a ravi les Mondragonnais. Sous sa houlette, la Municipalité a décidé aussi de proposer à nos concitoyens un parcours historique autour de ces 13 cartes postales et m'a demandé d'animer ces visites guidées, appelées désormais, les « flâneries d'antan ». Grâce à mes recherches pour documenter mes 4 ouvrages sur Mondragon, j'ai accepté cette sollicitation avec grand plaisir.*





Comme annoncé dans l'édition précédente du Mont Dragonis, le projet « **flânerie d'antan** » a été installé pendant l'été grâce à l'intervention rapide et efficace des services techniques et plus particulièrement de Joël Aime, Maurice Richard et Benjamin Lopez. Cette apparition soudaine a amené beaucoup de réactions et c'était le but recherché : surprendre les Mondragonais et susciter des émotions. Les retours des villageois sont unanimes, c'est un véritable plébiscite et nous sommes ravis d'avoir pu générer autant

d'émotion auprès des plus anciens du village notamment. Cette installation n'était que le premier acte du projet. Le deuxième acte a déjà été initié à quatre reprises sous la forme de « **flâneries** » animées par **Jacques Brunel** que nous remercions chaleureusement. Fort de ses écrits et recherches sur notre village, il a de suite été enthousiasmé par ce projet et a rédigé des commentaires sur les 13 cartes postales retenues afin d'animer les balades proposées par la commune.

Une première flânerie a eu lieu pour les Journées du patrimoine, une seconde pour les résidents des Balcons de Peyrafeux, une troisième s'est déroulée le 12 novembre au matin avec pas moins de 40 personnes présentes malgré le mistral. Enfin, pour répondre aux demandes, une quatrième flânerie s'est déroulée le 7 décembre, ponctuée par une pause gourmande au **Repaire**. Mais ce n'est pas tout, un troisième acte restait à venir et vous le découvrez dans vos boîtes aux lettres aujourd'hui. La municipalité est heureuse de vous offrir le calendrier 2025 de la Flânerie d'antan.

Attendu avec impatience, il a ouvert ses portes le 15 novembre !

Le Bar-Brasserie Le Repaire a ouvert ses portes le 15 novembre dernier et propose déjà, entre autres, des boissons gourmandes chaudes, macchiatos et autres capuccinos, à siroter seules ou en formule avec une gaufre. Pour ceux qui ont vraiment faim, la partie restauration sera lancée à partir de la mi-janvier. Une formule du jour, du lundi au vendredi midi, pour 20€, voici la promesse. Le projet est également de proposer des afterworks pour développer votre réseau, des soirées tapas le jeudi soir pour décompresser avec les copains avant le week-end, des poulets rôtis le dimanche pour se retrouver en famille, la diffusion des matchs de foot et de rugby pour déguster quelques bières entre amis.

**Le Repaire**  
BAR & BRASSERIE

Sur les réseaux !



Annonce des diplômés 2024



**Félicitations**

Vous souhaitez apparaître parmi les diplômés de l'année ! Il vous suffit de le signaler à l'accueil de la mairie en fournissant un document justificatif avant le 30 novembre 2025

**Altier Maïa :**

Baccalauréat général mention TB

**Pons Barnouin Raphaël :**

Brevet des collèges mention AB

**Saia Romain :** Baccalauréat mention B

**Truc Robin :** Baccalauréat mention B

**P15**

# Emilie Raud : une infirmière en pratique avancée

Depuis le 6 septembre, **Emilie Raud** a pris ses fonctions à la Maison de santé rue Marcel Ackerman (place de la gare). Infirmière en pratique avancée, elle dispose d'un champ de compétences élargi par rapport à une infirmière classique et peut suivre des patients atteints de pathologies chroniques. Pour cela, en plus de sa formation de 3 ans en école d'infirmière, elle a suivi un master à la faculté de médecine pendant 2 ans. Elle peut donc recevoir des patients en consultation, les examiner, renouveler leur ordonnance et prescrire des examens complémentaires si nécessaire. Ce suivi n'exclut pas les consultations chez le médecin traitant mais il permet un accès aux soins



plus rapide tout en conservant un suivi de qualité si votre pathologie correspond à son champ de compétences. Elle intervient notamment auprès des seniors atteints de maladies chroniques stabilisées ou en prévention de poly-pathologies courantes telles que les artériopathies chroniques, le diabète de types 1 et 2, les cardiopathies, les insuffisances respiratoires chroniques, la maladie d'Alzheimer par exemple.

## Une nouveauté à Mondragon : **Lunettine** votre opticienne à domicile

Un nouveau service dans le domaine de la santé a fait récemment son apparition à Mondragon, son nom **Lunettine** !

**Lucie Valverde**, opticienne diplômée, forte d'une expérience de 12 années dans le secteur optique, vous offre aujourd'hui la possibilité de profiter de ses compétences tout en restant à domicile. Elle est aussi habilitée à réaliser des contrôles de votre vue sur rendez-vous à la Maison de santé rue Marcel Ackerman (Cabinet des docteurs Leppek, Nicolas et Pupile). Elle fera ensuite valider cet examen par télé-expertise auprès d'un ophtalmologiste diplômé. Vous gagnez du temps, vous évitez les déplacements et vous bénéficiez d'un suivi personnalisé et réactif. La commune est heureuse d'accueillir ce nouveau service de santé.



## Les colis gourmands de Noël



A l'occasion des fêtes de fin d'année, le CCAS et la commune de Mondragon offrent un colis gourmand de Noël aux seniors à partir de 70 ans. Il est confectionné avec des produits locaux et issus des commerces de proximité. La distribution a eu lieu à la Résidence « Les balcons de Peyrafeux » la première semaine de décembre. Outre le plaisir des papilles, cette tradition permet de conserver un lien avec les plus âgés de nos concitoyens.

## Mondragon a fêté les 80 ans de sa libération

Le 26 août 2024, Mondragon célébrait le 80<sup>ème</sup> anniversaire de sa Libération en présence des Associations d'Anciens Combattants et du souvenir français, des Médaillés militaires et de guerre, de la capitaine **STOY**, du corps de Sapeurs Pompiers volontaires, de la Brigade de Gendarmerie de BOLLENE, de M. **TOURTIN Jean-Pierre**, présent avec un véhicule américain d'époque et des élus et représentants de la population.



En ce mois d'août 1944, après les opérations de débarquement en Normandie au mois de juin, le débarquement de Provence se concrétise. L'intervention des alliés, dès le 15 août 1944 avec l'opération Dragon, aidés bien entendu des résistants français, a ainsi permis une libération progressive de la Provence jusqu'à nos campagnes où le 26 août, résonnait le chant de la victoire et soufflait un air de liberté. C'est donc avec l'entrée dans notre village de la



3<sup>ème</sup> division d'Infanterie de l'armée américaine que Mondragon a retrouvé sa liberté il y a 80 ans. Notre Maire **Christian Peyron** a rendu hommage aux anciens combattants Mondragonais, militaires de la « Première Armée », armée constituée en Afrique du Nord de la fusion des Forces françaises libres et d'unités de l'armée d'Afrique.

Il a aussi également salué la présence de la capitaine **STOY**, Présidente de la 3rd Infantry Division Society. Elle a été chaleureusement applaudie en hommage à son engagement. Nous la remercions de perpétuer ces actions de commémoration non pas en signe de nostalgie mais en les utilisant pour tenter de donner du sens au monde d'aujourd'hui.



## Fête de la Sainte Geneviève

Le Mardi 19 Novembre, les gendarmes du secteur fêtaient leur patronne Sainte Geneviève. Cette année, la commune choisie était Mondragon. La cérémonie s'est déroulée en deux temps. D'abord à l'église St Trophime, où une très belle célébration religieuse a eu lieu en

présence de nombreux gendarmes, des élus du territoire, du sous-préfet de Carpentras, sous la houlette du père Bruno Jolet et du père André. Les associations patriotiques, porte-drapeaux, sapeurs pompiers, veuves et retraités de gendarmerie, amis de L'Armée, s'étaient unis à l'assemblée. Après la messe, un vin d'honneur était servi à la salle des fêtes. Un discours élogieux du maire a accueilli les participants. Il a rappelé l'attachement, la confiance et la reconnaissance de la municipalité et des habitants envers la Gendarmerie Nationale et a rendu « *hommage à tous ceux qui ont réalisé le sacrifice ultime pour la nation, avec une pensée pour leurs proches qui partagent l'exigence de leur métier.* » Le chef d'escadron David Sartin a rappelé les symboles de la Sainte Geneviève « *un moment de partage et de rassemblement autour des valeurs qui doivent être des boussoles dans un contexte international tendu et face à une délinquance de plus en plus imaginative.* » Nous avons été honorés que ce rassemblement se déroule dans notre commune.

## Commémoration Du 11 novembre



C'est sous un soleil automnal radieux que s'est déroulée, devant le monument aux morts de la commune, la commémoration de l'armistice du 11 novembre 1918. Partout en France, dans chaque ville, dans chaque village, nous nous unissons pour célébrer la liberté retrouvée au terme de quatre années terribles. Commémorer, plus qu'un mot, c'est avant tout un moment, un temps que l'on consacre ensemble à la mémoire d'un passé tragique certes, mais d'un passé qu'il faut regarder en face afin que plus jamais ne se reproduisent de tels évènements. Alors quel beau symbole de voir des enfants du village chanter la Marseillaise à cette occasion. Nous remercions l'équipe pédagogique des écoles pour avoir mobilisé leurs élèves et les encourageons à poursuivre cette transmission de la mémoire de notre Histoire.

## PCS inondation, activation de la cellule de crise

Informé de la crue du Rhône affectant la plaine, Jeudi 17 octobre 2024 à 12h35 le Maire a convoqué et mis en place la cellule opérationnelle du Plan Communal de Sauvegarde (PCS), en lien avec la Préfecture et les services de secours.



En priorité, la cellule a identifié les Mondragonais exposés au risque. La police municipale est allée à leur rencontre pour les prévenir, récupérer leurs coordonnées et communiquer avec eux par SMS.

Pendant ce temps de vigilance de la montée de la crue, les échanges étaient constants avec le Maire de Lamotte du Rhône et la SAUR pour la surveillance de la station de pompage. A 14h18, une personne en détresse a été secourue par les pompiers et mise en sécurité. A 14h32, la hauteur du Rhône a atteint les 5m70. Il a été alors décidé que tous les habitants à risque devaient quitter leur domicile. La salle des fêtes a été ouverte pour leur accueil à 16h30 ainsi que d'autres moyens d'hébergement d'urgence et de restauration. Entre 20h et 22h, les personnes restées à leur domicile ont été rappelées afin de leur donner des conseils en termes de sécurité. Entre 18h45 et 22h15, la police municipale et des élus ont géré le trafic routier pour réorienter les conducteurs.

A 6h du matin, le niveau du Rhône était contrôlé ainsi qu'un inventaire de l'état des routes et des habitations impactées (eau, déblayage, ...), en milieu de matinée, les axes routiers étaient de nouveaux ouverts.

Cet évènement a permis de confirmer la bonne organisation de la commune en cas d'aléas impactant la population, ainsi que sa réactivité et sa capacité à informer, protéger et secourir les Mondragonais.

## Les services techniques du village mis à l'honneur



Une fois n'est pas coutume, le Mont Dragonis met à l'honneur les services techniques de la ville. Une équipe au service des administrés de la commune, sans doute méconnue et dont les missions sont nombreuses et diverses.

A leur tête, Joël Aime, responsable des services techniques. Il a en charge l'organisation et la gestion des différentes équipes et il assure aussi le suivi des différents chantiers. Sous sa houlette, les employés communaux réalisent diverses interventions en fonction de leurs compétences.



SOULIER Romain et GARCIA Christophe au terrassement, à l'entretien de la voirie et des fossés et aux travaux publics.

RICHARD Maurice et LOPEZ Benjamin à la maçonnerie et travaux divers.

BODET Grégory, BASTET Daniel et RICHARD Doryan aux espaces verts, et à l'entretien du stade.

ESTEBAN Guillaume et GENDRON Pierrick à la propreté urbaine, à l'entretien du cimetière, des PAV (points d'apports volontaires) et espaces canins ainsi qu'au débroussaillage.

DUMONT Loïc et VERDES Damien aux travaux de soudure et à l'entretien des bâtiments des écoles ainsi qu'à la conduite de l'épareuse.

Tous les jeudis Daniel ou Guillaume passent la balayeuse. Les lundis et vendredis Guillaume, Pierrick, Daniel ou Doryan s'occupent de l'entretien du cimetière, des PAV et des espaces canins. Tous les 1ers mardis du mois, les objets lourds et encombrants sont ramassés chez les administrés qui se sont signalés en mairie.

Même s'ils ont des compétences spécifiques, tous les agents sont polyvalents. Ils peuvent à tout moment, rejoindre une équipe en fonction des sollicitations, notamment en cas d'intempéries et de dégâts sur la commune.

Cette année, des achats ont été effectués avec l'acquisition d'une broyeuse de branches qui évite des allers-retours à la déchetterie et permet des économies de carburant, de temps et préserve le camion qui vient d'être renouvelé. C'est un camion IVECO de 12 T rabaissé (il remplace le vieux camion Renault après 30 ans de service). Il sera destiné au transport de matériel et objets lourds tandis que l'autre camion sera dédié au TP.

# Mais qui est Thomas Sorel ?



Le 19 juillet, sous un soleil de plomb, la mairie de Mondragon accueillait **Thomas Sorel** pour lui remettre la médaille de la ville autour d'un verre de l'amitié en présence de quelques élus et de l'association Forme et bien-être. Mais qui est Thomas Sorel ?

Thomas est un jeune homme de 39 ans, hémiplégique depuis sa naissance à la suite d'une erreur médicale. Il y a quelques années, à l'âge de 26 ans, il découvre le triporteur. « *Pour moi, c'est une révolution ! Ce triporteur me donne alors des ailes, avec lui je me sens capable de repousser les limites de mon handicap.* »

Il se lance alors dans un tour de l'Europe de 6 000 km puis dans un tour de France de 3000 km. En 2024 il relève le défi fou de relier Le Barcarès à Paris à tricycle pour assister à la cérémonie d'ouverture des jeux paralympiques sur la Place de la Concorde. Un trajet de 1 376 km qu'il va réaliser en 51 jours. Il sollicite les communes qu'il envisage comme des étapes possibles de son périple. La municipalité de Mondragon répond aussitôt à sa demande et l'accueille le 19 juillet. Après un petit discours de notre 1<sup>er</sup> adjoint **Benoît Sanchez**, il reçoit la médaille de la ville, quelques messages d'encouragement sur son triporteur et se désaltère autour d'un verre de l'amitié avant d'être accompagné au camping La Pinède où il passe la nuit. Raccompagné le lendemain sur la Via Rhôna, il repart pour la ville étape suivante, Bourg Saint Andéol, encouragé par de nombreux passants, admiratifs devant tant de courage et de ténacité. Au-delà du challenge personnel de s'émanciper de son handicap en réussissant à vivre sans aucune aide médicalisée, Thomas provoque des rencontres et à travers elles, sensibilise les citoyens à la cause du handicap. Merci Thomas d'avoir choisi Mondragon comme étape de ta formidable aventure !



**Vous pouvez le suivre sur les réseaux Instagram, Facebook et Tiktok en tapant lemondeatricycle.**

## ALERT'INFO



Depuis septembre 2024, une nouvelle campagne de distribution préventive de comprimés d'iode, pilotée par le ministère de l'Intérieur, est en cours au titre de la période 2024-2025. Les personnes résidant à Mondragon sont invitées à retirer leurs comprimés d'iode à la pharmacie. La mise à disposition des comprimés se fait gratuitement sans aucun justificatif pour les particuliers.